Fecha: 28/01/2025 Vpe: \$379.873 Vpe páq: \$478.175

Vpe portada:

\$379.873 Tirada: \$478.175 Difusión: \$478.175 Ocupación

Audiencia:

8.400 2.800 2.800 79,44% Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0



Pesca artesanal revela expectativas por proyecto de fraccionamiento de cuotas

Dirigentes de la zona ven, en general, positivo el avance de la iniciativa que es analizada en instancias de la Cámara Alta, mientras senadores muestran evidentes diferencias.

José Luis Vargas Álvarez cronica@laestrellachiloe.cl

vanza la Ley de Fraccionamiento en el el Congreso. La Comisión de Intereses Marítimos, Pesca y Acuicultura del Senado despachó recientemente a su similar de Hacienda el proyecto que modifica las cuotas por especie, es decir, aquella norma que distribuye las pesquerías entre los sectores artesanal e industrial del país.

Tal instancia deberá pronunciarse por las normas de su competencia. Con todo, acordó que el plazo del nuevo fraccionamiento, "siguiendo siempre criterios científicos y técnicos, regirá hasta el 31 de diciembre del año 2040", se indicó en la Comisión de Pesca.

Entre las cuotas de recursos que se discutieron se incluyen las de anchoveta, sardina, jurel, merluza común, merluza de cola, merluza del sur o austral, jibia y reineta.

Con la iniciativa entrando a su recta final para ser aprobada en el Legislativo, dirigentes de la pesca artesanal y parlamentarios de Chiloé y de la Región de Los Lagos se refirieron a este proyecto de ley que propone un nuevo ordenamiento de las cuotas globales de captura para 19 pesquerías.

Para Sergio Mayorga, presidente de la Federación de Pescadores Artesanales Chiloé Unido, la cual agrupa a ciertos sindicatos de la provincia, "el fraccionamiento va a ser positivo para la flota merlucera en la que yo represento. Y también en el tema de la reineta, que yo no represento, pero conozco a la gente que pesca reineta y los dirigentes no pudieron estar presentes en la votación, entre otras razones, porque que se encontraban pescando, pensaban que iban a volver, pero el tiempo de repente dice otras cosas fuera en el Pacífico".

"Vamos avanzando".



SEGÚN LA CONAPACH, EL 48% DE LA PESCA ARTESNAL DEL PAÍS CORRESPONDE A LA REGIÓN DE LOS LAGOS

manifestó el dirigente avecindado en Dalcahue, quien recalcó que aunque la propuesta aún no es norma, "habrá una mejora" para una actividad que involucra a miles de familias solamente en el Archipiélago y Los Lagos.

DIFERENCIA

En la Comisión de Pesca de la Cámara Alta, el senador Carlos Ignacio Kuschel (RN) fue una de las voces disidentes en la discusión en general de la iniciativa, pues votó en contra de la iniciativa (se aprobó 4-1). "Yo encuentro que complica algunas cosas más que las facilita, particularmente en materia de empleo femenino, información que nunca nos llegó. Yo hice presente que nosotros acá en la región estamos con la inversión estancada", comentó.

El legislador por la zona ahondó: "No hay inversión importante en el sector pesquero y nosotros necesitamos generar más empleo, particularmente en este sector que es tan promisor y tan interesante. Por eso que es tan importante despejar las dudas, porque la gente no está haciendo inversión. Y después lo otro: la demora en los permisos para hacer cualquier cosa".

Por su parte, Zoila Bustamante, presidenta de la Confederación Nacional de Pescadores Profesionales de Chile (Conapach), entidad que agrupa también a trabajadores del mar chilotes, e integrante del Sindicato El Futuro de Caleta Estaquilla, en la comuna de Los Muermos, quien estuvo la semana pasada en Valparaíso, explicó que hay varios temas que al sector pesquero artesanal le llaman la atención.

"Primero, que el senador Kuschel, que es de nuestra región y que nosotros pensabamos que iba a estar cuadrado con la pesca artesanal, el día martes votó en contra en general el proyecto", detalló la dirigenta avecindada en la provincia de Llanqui-

Bustamante mostró su

preocupación en torno a lo que ella considera avances y retrocesos para su rubro con esta propuesta de fraccionamiento. Por ejemplo, enunció, "en el tema de la merluza austral, que es lo que nos compete a nosotros como región: se dividió entre las dos regiones cuando debería de haber sido un solo margen. 70-30 (industrial-artesanal) quedó para la Región de Los Lagos, por lo tanto, la ganancia es ínfima, v 60-40 en la región de Aysén. Es complicado mirarlo desde el punto de vista de la pesca artesanal, la ganancia no fue mayor, pero sí hubo una ganancia. Después, en el congrio dorado sí se ganó el 70-

De acuerdo a la fuente, en el caso de la reineta se obtuvo una mayor participación para la pesca artesanal, quedando la balanza en un 97% para ella y solamente el 3% para la industria.

REPONER INDICACIONES

Consultada sobre las expectativas de su confederación. la líder nacional subravó que se espera restituir las indicaciones que se "perdieron" en la Comisión de Pesca del Senado. Si estas no son consideradas por la instancia de Hacienda de la Cámara Alta, provecta que "las podamos volver a reponer en la Sala cuando ya se termina el último trámite; por lo tanto, en este camino que queda por recorrer yo le hago un llamado a los compañeros pescadores de la región que tienen vínculos con el senador Kuschel, que lo llamen a votar por la pesca artesanal"

"Que no se olvide que nuestro sector-exhortó la dirigenta-, que nuestra región tiene 48% de la pesca artesanal a nivel nacional. Por lo tanto, que no se olvide de que esta región es una región pesquera. No es solo salmonicultura".

Por su parte, Rubén García, presidente de la Corporación de Pescadores Artesanales Río Grande de Ancud, reflexionó que la actividad que desarrollan, tanto pes-



Encuentro que complica algunas cosas más que las facilita, particularmente en materia de empleo femenino, información que nunca nos llegó".

carlos Igancio Kuschel senador por la Región de Los Lagos

cadores propiamente tales como buzos artesanales, se encuentra actualmente deprimida. "En estos momentos la pesca artesanal (pelágica, demersal y bentónica) está decaída en su conjunto, ya no hay compra", calificó.

"La época de gloria pasó y no va a volver más; en estos momentos no tenemos dónde trabajar y a los representantes del Congreso les importa un cuesco lo que viene sucediendo con el sector pesquero artesanal", lanzó el dirigente del norte de la lela

ACERCAMIENTOS

A su vez, Fidel Espinoza (PS), otro senador por la Región de Los Lagos, vislumbró-previamente a la votación en particular de la iniciativa de ley en la Comisión de Intereses Marítimos, Pesca y Acuicultura del Senado-que diferencias "prolongarán esta tramitación, probablemente a una comisión mixta en el mes de marzo".

Destacó que talinstancia que preside ha avanzado y buscado diálogos y consersos, "los acercamientos entre el sector industrial y la pesca artesanal, para que avancemos por construir una buena ley de fraccionamiento, que tenga ventajas importantes de apoyo a la pesca artesanal, pero también a la industria que conglomera a miles de personas en sus fuentes de trabajo, generalmente mujeres en nuestro país". ©